

Reforma Tributaria: Gobierno iniciará próxima semana ronda de consultas con actores económicos, sociales y políticos para concordar ajustes al proyecto

- *El Ministro de Hacienda, Mario Marcel, señaló que entre otros se invitará a dialogar a la CPC, la CUT y empresas de menor tamaño, y el proceso será coordinado por el embajador de Chile en la OCDE, Francisco Saffie.*
- *Tras la decisión de la Cámara de Diputadas y Diputados de rechazar la idea de legislar del proyecto, la autoridad explicó que se continuará con la tramitación del Royalty Minero y la elaboración del proyecto de rentas regionales e impuestos correctivos.*

Santiago, 14 de marzo de 2023.- Tras participar en una reunión del Presidente de la República, Gabriel Boric, con representantes de la Confederación de la Producción y del Comercio (CPC), el ministro de Hacienda, Mario Marcel, confirmó que la próxima semana se iniciará la ronda de consultas con diversos actores económicos, sociales y políticos para concordar ajustes al proyecto de Reforma Tributaria, luego de la decisión de la Cámara de Diputadas y Diputados de rechazar la idea de legislar.

“La próxima semana tendríamos encuentros con la Confederación de la Producción y del Comercio, con las organizaciones de empresas de menor tamaño y con la Central Unitaria de Trabajadores (CUT). Para poder facilitar la discusión y la sistematización de las propuestas, vamos a proponer una metodología concreta de trabajo y tendremos una persona específicamente a cargo de la Secretaría Técnica de este proceso, que será nuestro embajador ante la OCDE, Francisco Saffie” explicó el ministro a la salida de la reunión.

Cabe recordar que tras la definición de la Cámara, el Gobierno determinó seguir adelante con el proyecto de Royalty Minero que está en la Comisión de Hacienda del Senado y con la presentación de los proyectos de rentas regionales y de impuestos correctivos. Adicionalmente, se iniciará esta ronda de conversaciones para definir modificaciones al articulado, explicitando el destino de los recursos que se recaudarán. Y una vez finalizado el proceso de consultas, se definirá el mecanismo más idóneo para reactivar la discusión tributaria en el Congreso.

“Entendemos que parte de la flexibilidad que hay que tener no es solamente respecto del contenido, sino que también respecto a la magnitud de recaudación del proyecto. Por supuesto, hay ciertos límites que son posibles de absorber y, por lo tanto, con las sugerencias que nos lleguen, buscaremos articular modificaciones a ese proyecto que mantengan el objetivo de aumentar la recaudación y de hacer más progresivo el sistema tributario”, señaló el Ministro, reiterando que la única línea roja es la responsabilidad fiscal y el cumplimiento de las metas fijadas por el Ejecutivo.

Reunión con CPC

Las declaraciones del Ministro Marcel fueron realizadas en el Palacio de La Moneda luego de una reunión en que acompañó junto al ministro de Economía, Nicolás Grau, al Presidente Gabriel Boric en su encuentro con la directiva de la CPC. En ella se abordaron nueve temas entre ellos reforma

previsional, seguridad ciudadana, inversiones, transformación digital e Hidrogeno Verde. “Ha sido una conversación muy constructiva. La colaboración entre el sector público y privado, entre empresarios, gobierno, trabajadores son los elementos que contribuyen a la cohesión social y, por lo tanto, todos tenemos el deber y la responsabilidad de colaborar con ello. Y en el curso de esta reunión hemos explicado varias áreas en las cuales eso es posible”, comentó.

Durante la cita, también se abordó la Reforma Tributaria. “Ellos mostraron plena disposición a colaborar. Entienden que el Estado requiere más recursos para desarrollar proyectos y reformas importantes”, dijo Marcel.